



【1学期終業式のお話】

校長 柏原 知之

先週行われた「体育祭」。連日、猛暑が続き、熱中症の心配を抱えながらの実施となりましたが、当日は熱中症の危険指数が心配していた程には上がらず、雨にも当たらず、何とか無事に終えることができました。

ただ、体育祭を無事に実施できたのは天候に恵まれただけではないと思っています。生徒の皆さんが、自分の体調を気遣い、きちんと水分補給を行っていたこと、ルールやマナーを守って競技に参加していたこと、そして、500名を超える皆さんが何種目もある競技をほぼスケジュール通りに進めることができたこともあると思います。実は、皆さんが競技をしている傍らで、先生方は1時間ごとにそれぞれの競技場所で、熱中症の危険指数を測定していました。また、競技の途中で熱中症の危険性が高まったり、雨が強く降ってきたりしたときのことを想定し、事前にタイム・スケジュールの変更版を用意して、当日に臨んでいました。体育祭という行事を通して、改めて、この澄川中学校の生徒の皆さんや先生方の素晴らしいを感じることができました。

さて、4月からあっという間に時間が過ぎ、本日、1学期の終業式を迎えました。1学期は、1年生の皆さんには中学校への入学と新しい仲間との出会いがあり、2年生の皆さんも学級が変わって新しいクラスメートとの生活が始まり、そして3年生はクラス替えに加えて最上級生としての自覚と誇りが期待される1年間のスタートだったわけですが、皆さんは一日一日を大切にして過ごすことができたでしょうか。自分を大切に、そして、自分と同じように仲間を大切にして、仲間と過ごす毎日を、安心して穏やかに過ごすことができたでしょうか。心の中で振り返ってみてほしいと思います。

また、皆さんは、この1学期の中で、修学旅行や宿泊学習、校外学習、体育祭などの行事も経験しました。行事への取組を通して、自分たちで物事を進めていく力や、他人と協力しながら与えられた条件の中で工夫する力が身に付いてきたと思います。これらの行事で育てた力を、2学期に行われる学校祭などの行事や普段の学校生活にも生かし、さらに育ててください。

日常生活の中でも、自分から挨拶できる人が増えてきたと思います。挨拶については、地域の方々や小学校の校長先生からもお褒めの言葉をいただいています。2学期は、さわやかな挨拶がもっと聞こえる澄川中学校であってほしいと思います。

明日から夏休みになります。夏休みは、決められた時間の中で生活する学校生活とは違い、自分の考へで時間を使うことができます。自由に使える時間が増えることについては、きっと皆さんは大歓迎だと思いますが、ゲームばかりして生活のリズムを崩し、家庭学習を疎かにしているようではいけません。自分に与えられた時間をどうやって有効に使うのかを考えて、時間を管理する能力を高めてほしいと思います。そして、せっかくの1か月という期間ですから、将来の自分にとって役に立ちそうなことに取り組んでみてください。体を動かすことや本を読むこと、音楽を聴くこと、映画や美術作品を鑑賞すること、ものづくりをすること、キャンプなど自然の中で活動することも良いでしょう。また、家族とゆっくり話をすることも夏休みならではのことだと思います。3年生は、進路決定に向けて勝負の夏です。勉強に打ち込む夏休みも良いのではないでしょうか。普段できない特別な経験を自分の頭や心の中に積み上げてほしいと思います。

夏休みに入っても、暑い日はまだまだ続きます。健康管理に気を付けて、水の事故や交通事故などにも注意を払い、2学期にはまた元気な顔で登校してください。

明日から夏休みです！有意義な毎日を送りましょう！

明日から8月24日（日）まで30日間の夏休みとなります。1学期がんばった身体を休ませながら、2学期に向けて充電してほしいと思います。また、御家族で過ごす時間もいつもより増えると思います。この機会にお子様と触れ合う時間を大切にいただければと思います。期末懇談会でもお話があったと思いますが、改めて、夏休みの生活上の注意事項を御確認の上、安全にお過ごしください。

- 単独、生徒同士の外泊は禁止です。
 - カラオケボックス（それに類する所）、ボウリング場の利用は、保護者同伴です。
 - 携帯電話・スマホ・インターネットによるトラブルは年々増加傾向にあり、本校でも起きています。不正サイトへのアクセス、SNS などへの書き込み（個人情報や個人名が判定または推測できるような書き込みを含む）、LINE トラブル等、大きな事故につながりかねません。お子様の身を守るためにも、家庭内のルールを決めるなど、ご指導をよろしくお願ひいたします。
 - 毎年夏には、海や水辺での事故が全国的なニュースで報じられています。特に夏休みの時期には増加傾向にありますので、事故のないように十分注意してください。
 - 自転車に乗る機会が多くなると思います。無灯火での乗車、二人乗り、一時不停止等、中高生が事故の被害者・加害者になってしまう事例が多数報告されています。更なる注意喚起をお願いします。
- 《電話相談窓口》
- | | |
|-------------------------|-----------------------------|
| ◇札幌市教育センター教育相談室 | 671-3210 |
| ◇札幌市児童相談所 | 622-8630または189（虐待対応ダイヤル） |
| ◇子ども安心ホットライン（子ども虐待電話相談） | 622-0010（24 時間） |
| ◇いじめ電話相談（少年相談室） | 0120-127-830（フリーダイヤル） |
| ◇全国統一の24 時間子どもSOS ダイヤル | 0120-078-310（フリーダイヤル 24 時間） |



【夏季休校日についてのお知らせ】

今年度本校では、8月12日（火）～15日（金）までを夏季休校日とし、年末年始の休日と同様に、学校としての休校日とさせていただきますので、御理解と御協力を願いいたします。なお、夏季休校日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係（211-3855）にお問い合わせください。また、夏季休校日の期間中の緊急連絡先につきましても、教職員課労務係にお願いいたします。

【chromebook 持ち帰りのお知らせ】

夏季休業中に一旦 chromebook を持ち帰り、8月 22日（金）生徒の皆さんに「心」と「体」の状態を入力してもらいます。始業式の日に忘れずに持参してください。

谷口聖太教諭離任

本校の佐藤 舞教諭（理科担当）の育休代替教員として4月に着任した谷口 聖太教諭が7月 25 日（金）をもちまして離任することとなりました。3年生の授業や1年3組の副担任、男子バレーボール部副顧問としてお世話になりました。

8月25日（月）からは佐藤 舞教諭が再び本校にて勤務いたします。谷口教諭が担当していた業務を引き継ぎ、子どもたちの安心安全な学校生活の実現のため、尽力いたします。今後共よろしくお願ひいたします。

8、9月の主な行事予定

- 8月25日（月）2学期始業式、教育実習開始
28日（木）生徒協議会 局常任委員会 選管
9月 1日（月）テスト前諸活動停止
4日（木）校内前期テスト（～5日）
8日（月）職員会議
10日（木）3年生学力テスト総合 A
12日（金）席書大会
17日（水）合唱中間発表会（1年・7組）
18日（木）合唱中間発表会（2年）
19日（金）合唱中間発表会（3年）
25日（木）学校祭1日目（弁当持参）
25日（金）学校祭2日目（給食あり）